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Bonne et heureuse année 2023.
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Budget assainissement 2022
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Informations du conseil

Inauguration espace multisports et fitness

La commune ayant obtenu le label terre de jeux

2024, nous avons réalisé un équipement sportif

pour tous les âges comprenant un City stade et

un espace fitness. Situé a la salle multi-activité et

dans la continuité de l’aire de jeux, cet espace en

accès libre a été inauguré le 9 juillet 2022 en

présence de Monsieur Jean-Marie Girier Préfet

de la Vienne et de nombreux élus.

Coût de l’opération : 96 000 € HT

Subvention obtenue : 75 211 €

Embellissement de la commune

Des efforts importants ont été réalisés courant de

l’année pour embellir la commune,

l’aménagement à l’entrée du bourg, Champ du

Château, place du pigeonnier, cimetière… A

l’occasion, un chantier jeune a été mis en place

avec le centre socioculturelle « La Pousse ». Merci

à nos employés Florent Beaufort, Christopher

Meunier et les membres de la commission qui ont

permis à la commune d’obtenir un 5ème prix au

Concours Départemental 2022 «Villes et Villages

Fleuris »
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Réaménagement de la mairie

Les travaux consistent à l’agrandissement de la mairie en

utilisant l’ancienne salle des fêtes. L’aménagement

comprendra un accueil, des archives, salle de mariage, un

espace pour les associations, salle de réunion…..et des

bureaux pour accueillir les conseillers France service et des

conseillers numériques , il pourrait accueillir un tiers lieux.

La période de Covid et des travaux Imprévus notamment la

charpente ont retardé les travaux d’un an. Ceux-ci ont repris

en septembre dernier et devraient s’achever avant l’été.

Coût de l’opération estimé : 640 000€ HT

Subventions obtenues : 434 068€

Travaux de voirie

Des travaux de voirie ont été réalisés à différents lieux de 
la commune.
• Route du Rivault Brault : 23 121€ TTC
• Ligniers : 8 913€ TTC
• Rue du Bois de Chouppes : 4 848€ TTC

Travaux divers

• Aire de covoiturage : plateforme distributeur : 3 086€ TTC
• Accessibilité cimetière : 2 005€ TTC
• Assainissement école : 2 526€ TTC Rue du bois de ChouppesRue du Rivault Brault

Plan Local d’Urbanisme Intercommunal

« La Communauté de Communes du Haut Poitou dispose de la compétence « urbanisme » depuis juillet 2021.

Elle va mettre en place, dans les toutes prochaines années, le PLUI : Plan Local d’Urbanisme Intercommunal. Ce PLUI doit

tenir compte des règles édictées au niveau national, qui vont dans le sens d’une limitation de la consommation d’espaces

agricoles ou naturels, en ce qui concerne la construction de nouvelles habitations.

Notre vision de la construction dans nos communes va en être modifiée.

Des réunions publiques seront organisées pour que vous en soyez pleinement informé.

Ce qu’il parait nécessaire que vous sachiez c’est que chaque commune va voir ses surfaces constructibles être réduites.

Demain, votre terrain constructible à ce jour, pourrait être déclassé en terrain agricole ou naturel.

Par ailleurs, la densité des constructions qu’il conviendra de respecter fera que les surfaces des parcelles seront plus

petites qu’auparavant.

Soyez attentif à ces réunions d’informations qui seront programmées prochainement. »

Lancement d’études sur la rénovation des 4 logements communaux situés rue des moulins

La 1ère étude réalisée par Sorégies sur le diagnostic énergétique du bâtiment que nous devrions recevoir en début

d’année sera la base de travail pour un programme d’isolation complète du bâtiment.

La 2ème étude réalisée par le centre régional des énergies renouvelables (CRER) pour le remplacement des équipements

de chauffage existants (fioul et électricité) par l’installation d’une chaudière biomasse (bois déchiqueté et miscanthus).

Ces 2 études nous permettront de réduire les consommations énergétiques



9

Restauration de l’église Saint Saturnin

Dès 2023, un programme pluriannuel de 6 ans de

restauration de l’église va être lancé, accompagné par

l’architecte M. Bertrand Joubert et une assistance à maîtrise

d’ouvrage de l’Agence des Territoires 86.

Les travaux réalisés en plusieurs tranches consistent pour

2023 en la restauration de la nef, couverture, voûte

lambrissée, menuiseries, vitraux … . Suivront ensuite la

restauration du coeur, de l'abside, des chapelles Nord et Sud

et de la sacristie.

Cette programmation se terminera en 2029 par la

restauration des mobiliers et du coq.

Coût de l’opération estimé : 2 019 000 € HT

Subvention espérée : 1 632 739 €.

Etat civil

Pour cette année, 10 naissances, 3 mariages, 4 PACS et 3 décès ont été déclarés.

Informations diverses

• Permanence Assistance Sociale D.D.I.S.S : tous les jeudis
matin à Saint Jean de Sauves sur rendez-vous.

• Date à retenir : le 8 mai 2023 : repas du 3ème Âge offert par
la municipalité.

• Ordures ménagères et tri sélectif :Attention nouvelle
organisation du tri des déchets. Pour plus d'informations,
contacter les services techniques de la Communauté de
Communes du Haut-Poitou au 05.49.51.19.90

Aménagement de l’espace covoiturage et

marché

Situé 1 Grand’Rue à l’entrée du bourg, le projet

consiste à l’aménagement d’un espace festif de plein

air pour accueillir le marché du dimanche matin et

une extension de l’aire de covoiturage.

Ce lieu arboré accueillera des parkings, bar, toilettes

publiques, distributeur de produits et une scène pour

organiser des concerts de plein air. Un plan

d’aménagement et une estimation des coûts a été

réalisé par l’agence des territoires 86.

Ce projet nécessite l’acquisition de terrain qui nous

l’espérons devrait se faire en début d’année.

Coût travaux estimé :254 000 € HT

Subvention espérée : 80 %

Décoration de Noël

Les enfants du centre de loisirs ont réalisé des
paquets cadeaux qui ont été utilisés pour faire la
décoration de Noël. Merci à eux.

Nettoyons l’espace public

Lors de la semaine européenne des déchets, une

randonnée citoyenne a été organisée le 19 novembre

2022 sous l’intitulé «Nettoyons l’espace public ». Lors de

cette marche, plus de de 65Kg de déchets comprenant

des mégots de cigarettes, du plastique, canettes … ont

été collectés.

Merci à la trentaine de participants et plus

particulièrement les jeunes sapeurs-pompiers de

Mirebeau.
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Mutuelle Complémentaire

La commune a signé une convention avec la société

d’assurance AXA. Cette convention vous permet d’avoir des

tarifs intéressants sur votre complémentaire santé.

Si vous êtes intéressés pour avoir des informations, vous

pouvez contacter l’agence de Mirebeau.

Transfert assainissement en 2024 à Eaux de Vienne

Le Conseil Municipal a délibéré le 07/12/2022 pour solliciter l’adhésion de la commune de Chouppes au Syndicat
Eaux de Vienne-SIVEER et approuver le transfert de compétence assainissement collectif et non collectif de la
commune au SIVEER à compter du 1er janvier 2024. Aussi, le conseil municipal a délibéré pour solliciter le SIVEER
à la réalisation d’une étude pour l’extension du réseau d’assainissement collectif d’Eaux de Vienne-SIVEER au
Champ du Château, La Folie Poisson et Route du Mirebinet.

Depuis le 1er janvier 2022, la Communauté de Communes du Haut-Poitou a mis en place la dématérialisation des
demandes d’autorisations d’urbanisme. Le dépôt des demandes se fait via une plateforme gratuite :
https://ideau.atreal.fr/

Ce nouveau service s’inscrit dans la volonté de modernisation et de simplification des démarches administratives pour
les habitants.
Le dépôt en ligne c’est :
 Un service accessible à tout moment où que vous soyez
 Un gain de temps et d’argent : plus besoin de se déplacer en mairie ou d’envoyer des courriers en recommandé
 Une démarche plus écologique : les dossiers numériques ne nécessitent plus d’être imprimés en de multiples

exemplaires pour la consultation des différents services (ABF, SDIS86, Eaux de Vienne-SIVEER…)
 Plus de transparence sur le traitement de vos demandes : la dématérialisation de l’ensemble du circuit d’instruction

permettra, à terme, de connaître l’état d’avancement de votre dossier à tout moment.

Le dépôt en ligne est un nouveau service offert aux usagers mais n’est pas obligatoire. Le dépôt papier en Mairie est
toujours possible.
Les services des Mairies et de la Communauté de Communes restent à votre disposition pour vous accompagner au
mieux dans votre projet.

Vos démarches d’urbanisme en ligne

Conciliateur de justice

Monsieur Jean-Paul Berger est nommé conciliateur de Justice sur le Mirebalais à compter du 1er Février 2023.

Les jours de réception, sur rendez-vous, sont en mairie de Mirebeau de 9 heures à 17 heures aux dates suivantes:

22 février, 22 mars, 26 avril, 24 mai, 28 juin, 19 juillet, 16 août, 27, septembre, 25 octobre, 22 novembre, 20 décembre.

( 06.59.40.27.43

Courriel: jean-paul.berger2@orange.fr
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SIVOS

La rentrée 2022 / 2023 souligne une stabilité dans les effectifs :
• 103 élèves sont inscrits à l’école maternelle « Le Cèdre enchanté », répartis en 5 classes ;
• 170 élèves à l’école primaire « Jean Raffarin », répartis sur 8 classes. De plus, l’école accueille 9 élèves dans le

dispositif ULIS.

Le SIVOS Mirebeau-Chouppes-Amberre-Coussay a en charge le personnel intervenant dans ces deux écoles. 13 agents
travaillent aux côtés des équipes enseignantes :
• Les ATSEMS accompagnent les enseignants à l'école maternelle et interviennent également sur le temps de

restauration scolaire, avec le personnel de service et d’entretien.
• A l’école primaire, les agents interviennent sur le temps de restauration scolaire et l'entretien de l'école.

En 2022, le SIVOS a continué à accompagner les écoles tant au niveau fonctionnement, qu'au niveau investissement :
• Mise en place du plan numérique à l’école primaire, avec achat d’ordinateurs portables et de tablettes.
• Réfection des peintures intérieures à l’école maternelle et des sanitaires (fait par la mairie de Mirebeau) et des

peintures extérieures sur les deux écoles.
De plus, la mairie a fait des travaux d’accessibilité à l’école primaire durant les vacances d’été.

Pour 2023, le SIVOS envisage d’équiper l’école maternelle de matériel numérique, via le dispositif « Territoires
Numériques Educatifs » : ordinateurs, écran numérique interactif, tablettes pour les enfants, ….
Le SIVOS prévoit également de faire des travaux de peinture à l’école primaire (couloir et/ou classes).
La commune de Mirebeau étudie aussi des investissements importants pour réduire les consommations énergétiques
(isolation, changement de la chaudière).

Ainsi, les élèves pourront bénéficier, en plus de locaux embellis, tant à l’école primaire, qu’à l’école maternelle,
d’équipements numériques performants afin de les accompagner au mieux dans leurs apprentissages.

Je tiens à remercier les membres du Conseil d’Administration et le personnel du SIVOS ainsi que le personnel communal
de Mirebeau et les employés du périscolaire pour leur implication pendant l’année et ce, malgré le contexte qui est
resté difficile.

Je vous souhaite à tous une très bonne année 2023. Prenez soin de vous et de vos proches.

Benoit Prinçay
Président du SIVOS
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Parce que les maladies neuromusculaires sont rares et pour la plupart, d’origine génétique, AFM-Téléthon mène une stratégie
d’intérêt général qui s’appuie sur l’innovation et bénéficie à l’ensemble des maladies rares. Sous son l’impulsion, une nouvelle
médecine émerge et rayonne bien au-delà des maladies rares.
AFM agit sur tous les fronts en privilégiant à la recherche des solutions innovantes et en répondant aux besoins des malades et
des familles. Son seul objectif favoriser le projet de vie de chacun.
Dès le premier téléthon AFM s’est engagée à rendre compte en toute transparence des actions menées et de l’utilisation des
dons qui lui sont confiés.
Malgré cette période difficile, vous étiez au rendez-vous, Merci.
Aujourd’hui, les résultats sont là, merci d’avoir rendu possible cette aventure unique qu’est le Téléthon.
Plusieurs vaccins contre la Covid 19 sont issus de la thérapie génique développée en grande partie grâce aux programmes de
recherches du TELETHON.

Merci, à Monsieur le Maire Benoit PRINCAY, conseiller départemental, Président du Haut Poitou, aux adjoints, au conseil municipal,
aux agents municipaux , aux maires, aux conseils municipaux, aux agents des communes, aux habitants du Mirebalais, Loudunais,
Lencloîtrais, Neuvillois, aux Communautés de communes, du Haut-Poitou et du Loudunais, le Futuroscope, et aux associations.

Merci Groupama, Marie Surgelés, Auchan Mirebeau et St Genest, U Neuville, le Crédit Agricole de Mirebeau et de Saint jean de
Sauves, les garagistes Pelletier de Verrue et Deguil de St Jean de Sauves, Aunau de Cuhon, l’association La Pousse de Mirebeau et
l’E.C.F. de St Georges les Baillargeaux.

Merci à Violaine JOLLY Maestro de n’oubliez pas les paroles, qui a enchanté cette journée TELETHON.

Merci les marcheurs, les cyclos de Mirebeau, Loudun, Scorbé, Yversay, Lencloître, CTP Poitiers. Merci à nos invités HANDICAP

2000, les Miss Haut Poitou 2019 et 2020, Emilie LAMY- Miss Haut Poitou 2022 Kenza ait LAOUD et sa deuxième dauphine Tiphanie

MOLUSSON, avec Christelle ARTEAULT Présidente du comité des fêtes de Neuville, Guy LORIOUX, 2 fois 2ème de la coupe du
monde Vélo.

Merci à Nicolas TURQUOIS député de la Vienne, Bruno BELIN Sénateur, Marie-Jeanne BELLAMY conseillère départementale Maire

des Trois Moutiers, présidente des Maires de la Vienne, Séverine SAINT-PE maire de Neuville, Messieurs Henri COLIN maire de
LENCLOITRE conseiller départemental, Joël DAZAS président de la Communauté de communes du Loudunais Maire de Loudun,
Edouard RENAUD Maire de Moncontour, vice-président de la communauté de commune du Loudunais, Bernard JAMAIN maire de

Chalais, Daniel GIRARDEAU Maire de Mirebeau, Marie Claire PELLETIER Maire de Thurageau, Céline PLISSON Maire d’Amberre,
Joël DORET Maire de Villiers, Lucien JUGE maire de Scorbé-Clairvaux, Phillipe JONVEL du FUTUROSCOPE- Mikael DUQUEYROIS élu
de CHASSENEUIL, Régis COLLOREC coordinateur 86 et toute son équipe.

Merci aux associations de Chouppes et de Mirebeau, à Sandrine BASTARD de Groupama. Merci à toutes les personnes qui ont
contribué à la réussite du TELETHON 2022

« A i d e r »  r e s t e  n o t r e  d e v i s e ,  a u  n o m  d ’ u n e  g r a n d e  v a l e u r  c e l l e  d e  l a  v i e .

Le groupe d’organisation de CHOUPPES : Nadège & Marc BONNIN et Marie Claude CHAUVINEAU - Christophe TIRE - Hervé 
COURIVEAUD - Lynda GUILLEMOT - Gérard BOULAIS - Gérard LEMONNIER - Charles MARCHAND - Bernard BOURDIER -

Jacky THIBAULT - Johnny VIOLLEAU - Gérard LE CORRE - Laurent MOREAU - Francis MERLE – Joelle DEVERGNE - Christian 
POUPARD - Sébastien PLAUD - Luc MEUNIER - Jean François MOREAU.

Le comité des fêtes de Chouppes: Sébastien NERGEAULT, Delphine MOREAU, Alain BILLY
Jean-Paul THOMAS - Christiane et Joseph DELHOMMOIS - Huguette et Joël AGUILLON

Pour 2023, la date retenue est le samedi 2 décembre, 22ème édition à Chouppes, 37ème du TELETHON national. 
Continuons cette belle aventure humaine pour le bien de tous. 

Tous nos vœux de bonheur et de santé ainsi que pour vos familles.

A nos côtés depuis 21 ans, vous avez largement contribué aux victoires.
A Chouppes, le14/12/2022, 6769,25€ remis à la coordination, soit en 21 ans 135561€

Pour le Nord Vienne en 2022, 42852,25€ récoltés, soit en 21 ans 1093651€. 

guérir - aider - communiquerChouppes

Ils étaient tous au rendez-vous, Violaine JOLLY
chanteuse Maestro, les Miss Haut Poitou, Rémi
MOREAU notre doyen, la coordination 86,
Groupama, Handicap 2000, Guy LORIOUX, Francis
MERLE et Joelle DEVERGNE, Francis CHOPET et
Sylvie, Notre député Nicolas TURQUOIS, toutes
les équipes de vélos et de marches.
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Pour l’année prochaine, le conseil d’administration a décidé d’inviter toutes les
personnes de plus de 65 ans à notre assemblée générale du jeudi 16 février 2023.
Nous irons à votre rencontre afin de mieux vous connaître et d’être à votre écoute pour
collecter des nouvelles activités.

Pour l’heure nous ne changerons pas la présentation du calendrier 2023 : Repas
mensuel, tous les troisièmes jeudi du mois, repas festifs pour Pâques et Noel, concours
de belote, atelier d’art floral, voyages...

Ce calendrier vous sera remis le 17 janvier 2023 pour le premier repas de l’année 2023, ou le jour de l’assemblée
générale ou il vous suffira de me le demander et dans l’attente de nous retrouver encore plus nombreux l’année
prochaine, les membres du conseil d’administration vous souhaitent à toutes et à tous, une bonne santé et nos
meilleurs vœux pour 2023.

Le Président, Michel GENOUD

L’érosion de notre effectif de 3 ou 4 unités par an depuis quelques années s’est nettement accentuée cette année pour

passer à un effectif de 90 chasseurs soit 14 de moins que l’année précédente.

Cette diminution se fait ressentir également sur les territoires voisins, le vieillissement de la population de chasseurs en est

certainement la cause principale.

La saison de chasse, quant à elle, est la continuité des années passées avec des prélèvements moyens malgré les lâchers

réduits à cause de l’augmentations des tarifs du gibier et la baisse des recettes due à la diminution des effectifs.

La population de chevreuils voit ses effectifs augmenter d’années en années malgré le respect des quotas de prélèvements

imposés par la direction départementale des territoires, service de la préfecture.

Les prélèvements renard sont en baisse malgré les efforts soutenus des piégeurs, des participants aux tirs d’été et par le

nombre de battues organisées. Merci à tous les participants et aux agriculteurs nous autorisant le passage dans leur culture.

N’oubliez pas de nous signaler vos dégâts causés dans vos poulaillers et dans vos cultures.

L’ACCA de Chouppes vous souhaite une bonne et heureuse année 2023.

Le Président, Bernard Bourdier

A C C A Chouppes
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La chasse aux œufs au moulin
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EMIM Saison 2022/2023
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Maison des Services ADMR

12 Avenue du Général de Gaulle
86110 Mirebeau

Tél. : 05 49 59 13 06
info.assomirebeau.fede86@admr.org

Maison des Services ADMR

12 place Frézeau de la Frézelière
86420 Monts sur Guesnes

Tél. :05 49 22 82 05
info.assomontssurguesnes.fede86@admr.org

Premier réseau associatif français de proximité, l'ADMR propose des services pour toute
la famille.
Accompagnement de la personne âgée, accompagnement de la personne handicapée,
aide aux familles, ménage, repassage, garde d'enfant à domicile occasionnelle, transport
accompagné.

D e v e n e z  b é n é v o l e  à  l ’A D M R

Vous avez le goût de l’entraide, le sens de l’accueil ou
encore des qualités d’organisation et d’animation ?
Parmi les multiples missions proposées par l’ADMR, il
y en a forcément une qui vous ressemble.
Prenez contact avec l’association
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